

Colaboración, Inteligencia Colectiva y Capital Social



BEATRIZ MILLÁN

Directora ejecutiva de IncubaUdeC y miembro del directorio de Ecosistema Biobío.

En 2024 IncubaUdeC, la plataforma de apoyo al emprendimiento tecnológico de la Universidad de Concepción, cumplió 22 años. A lo largo de estas más de dos décadas al servicio de las y los emprendedores, hemos implementado procesos innovadores en nuestra gestión interna que han fortalecido nuestra propuesta de valor, posicionándonos como la incubadora de negocios número uno a nivel nacional, según la última medición de Corfo; y entre las diez mejores incubadoras del mundo según UBI Global, una organización sueca que mide el desempeño de incubadoras y aceleradoras a nivel mundial.

A través de nuestro trabajo, buscamos que los emprendimientos que forman parte de nuestra comunidad alcancen un impacto social, económico y medioambiental, brindándoles las herramientas y sobre todo las redes para que puedan crecer, desarrollarse y expandirse a nivel nacional e internacional. No obstante, es evidente que no podemos lograr que los negocios alcancen su máximo potencial sólo con acciones individuales. Para nuestra organización y para el ecosistema, la colaboración es un pilar fundamental a la hora de mirar hacia el futuro.

Desde nuestra Universidad, y en conjunto con la Red Alumni, creamos

la Red de Mentores IU. Esta red tiene el propósito de apoyar a emprendimientos tecnológicos de alto potencial de crecimiento, brindándoles acceso a la experiencia y conexiones de expertos(as), empresarios(as) y exalumnos(as) de la UdeC que han construido una trayectoria profesional importante. Un informe desarrollado en 2016 -por el Programa MicroMentor de Mercy Corps a partir de las experiencias de más de 2.900 emprendedores de LATAM- estima que recibir el apoyo de mentores puede mejorar en más de un 40% la tasa de supervivencia de un emprendimiento, duplicar el acceso a financiamiento y generar mayores tasas de empleo.

Nuestras redes de cooperación van más allá y están conformadas por entidades tanto a nivel nacional, como internacional. Hemos sido una de las organizaciones líderes en la construcción de la Mesa de Ecosistema de Emprendimiento e Innovación de la Región del Biobío, donde más de 50 organizaciones trabajan juntas para fortalecer el desarrollo sostenible y transformar a Biobío en un lugar ideal para innovar y emprender. A nivel internacional, participamos en Meta-Red X de Universia Banco Santander,

compartiendo buenas prácticas de emprendimiento universitario con instituciones de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, España, México, Perú y Portugal.

IncubaUdeC también es parte del Grupo de Ecosistemas Inteligentes de América Latina (GEIAL), cuyo objetivo es conformar una comunidad de aprendizaje para aportar inteligencia sistémica a los procesos de emprendimiento dinámico e innovador en la región. En la actualidad, estamos trabajando para que la Región del Biobío sea sede del próximo ST Prodem, el Seminario Internacional para Profesionales del Ecosistema Emprendedor de América Latina 2025.

La colaboración y la innovación han sido pilares fundamentales para el éxito de IncubaUdeC, pero este es solo el comienzo. La consolidación de la Región del Biobío como un epicentro para el emprendimiento y la innovación depende del esfuerzo colectivo de empresas, instituciones educativas, organizaciones del mundo público y privado, pero sobre todo de personas comprometidas con crear un entorno donde los emprendimientos no sólo sobrevivan, sino que prosperen e impulsen el crecimiento económico y social de nuestro territorio y del país.